
A0766

01/08/1999

DECLARACIONES  DEL  PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ 
MARÍA  AZNAR,  AL  COMIENZO  DE  SUS  VACACIONES  DE 
VERANO

Oropesa (Castellón), 01-08-99
P.- Señor Aznar, ¿qué tal el primer día de playa?
Presidente.- El primer día, estupendo. Estaba el mar estupendo, además; muy bueno. 
Llevaba muchos meses sin descansar y me hacía falta un poco de descanso. Espero 
aprovecharlo.
P.- ¿También espera entrevistarse con los pescadores, como el año pasado, dando una 
vueltecita con ellos en barca?
Presidente.- Espero que sí, que me inviten.
P.- ¿Está previsto para algún día en concreto?
Presidente.- No. Todavía, no. Estuvieron conmigo hace poco, lo pasamos muy bien. Y 
espero salir con ellos este año también, claro.
P.- Como siempre, ¿también una visita a los Reyes?
Presidente.- También.
P.- ¿Y los hijos, dónde están?
Presidente.- Andan por ahí. Tenemos a uno trabajando fuera, en Estados Unidos, y los 
otros dos andan por aquí.
P.- Pero ¿vendrá?
Presidente.- No tenían mucho entusiasmo en pasar este rato aquí, la verdad. Espero que 
sí, vendrá. Es el cuarto verano que trabaja.
P.- ¿Tiene prevista alguna salida en estos días, aparte de la de Mallorca?
Presidente.- Ahora, no.
P.- ¿La de Mayor, quizá?
Presidente.- No, ahora, tampoco.
P.- ¿No va a venir algún Ministro, como en otras ocasiones?
Presidente.- De momento, no.
P.- ¿A Ibiza va a ir también este año?
Presidente.- Si podemos...
P.- ¿Y a Palma de Mallorca sabe qué día ya?
Presidente.- Sí, sí lo sé.
P.- ¿Qué día es?
Presidente.- ¿Para qué lo quiere saber?
P.- ¿La próxima semana?
Presidente.- No; esta semana, no. El día 9. El día 9 estaré en Palma.
P.- ¿Y cena con militantes como otros años aquí?
Presidente.- Supongo que sí.



P.- ¿Y tiempo para reflexionar durante estos días, aquí tranquilamente, en Oropesa, va a 
tener?
Presidente.- ¿Cómo que voy a tener? Si no tengo tiempo para reflexionar aquí, fíjate.
P.- ¿Por ejemplo, elecciones anticipadas?
Presidente.- Fíjate en qué cosas. ¿Tú qué crees? ¿Que sí? ¿Que sí, qué?
P.- Yo no, dígalo usted.
Presidente.- Lo tengo decidido.
P.- ¿Sí? ¿Va a haber elecciones?
Presidente.- Espérate. Vamos a reflexionar este mes. ¿No hemos quedado en reflexionar 
este mes?
P.- ¿Y el padel este año? ¿Va a ganar por fin algún campeonato?
Presidente.- He ganado algunos ya, ¡eh!
P.- Partidos, sí, pero ¿campeonato entero?
Presidente.- ¿Aquí?
P.- Sí, aquí.
Presidente.- Me voy defendiendo. Vengo más en forma este año.
P.- ¿Qué ha cambiado en el invierno? ¿Ha sido más duro el invierno?
Presidente.- Ha sido duro, sí. El invierno, el verano y la primavera. Todo ha sido duro.
P.- Hace algunos días estuvimos hablando con algunos jugadores que han jugado con 
usted al padel y dicen que, en cierto modo, es usted un poco supersticioso y que, si 
gana, sólo quiere jugar con las mismas bolas. ¿Es cierto?
Presidente.- Pero no es supersticioso, es para forzar al contrario un poco.
P.- ¿Ha cambiado la estrategia este año para jugar al padel?
Presidente.- Rotundamente, pero no lo voy a contar para tener al enemigo despistado.
P.-  El  aeropuerto  de  Castellón  se  ha  comentado  que  no  entra  en  los  Presupuestos 
Generales del Estado para este año.
Presidente.- Eso déjalo para otro día, eso para otro día.
P.- ¿Pero usted nos apoyará en ese sentido? ¿Nos puede decir algo?
Presidente.- ¿Y qué se puede decir? Deseo lo mejor para Castellón, siempre.
P.- ¿Qué le parece la respuesta de Almunia a la..?
Presidente.- No; el día 1 de agosto por ahí, no.
P.- ¿Y el atentado de esta noche en el País Vasco, en Guecho?
Presidente.-  Hay que seguir  todos  los  días  trabajando para conseguir  la  paz,  por  el 
reconocimiento  moral  de  las  víctimas,  porque las  víctimas  sean  reconocidas  y  sean 
permanentemente  tenidas  en  cuenta  en  todas  las  acciones.  Hemos  presentado  un 
Proyecto de Ley de Restauración de la Posición de las Víctimas; hay 150 presos que han 
salido  a  la  calle,  han  salido  de  prisión,  desde  el  mes  de  septiembre  pasado;  hay 
iniciativas puestas para la vuelta a España de las personas que pueden volver libremente 
a España porque no tienen causas con la Justicia; el Tribunal Constitucional acaba de 
poner  en  libertad  a  la  Mesa  de  Herri  Batasuna.  Hay personas  que,  cuando dicen  o 
vierten algunas opiniones, debían pensarlo mejor, porque aquí lo único de lo que se trata 
es de que los que ejercen la violencia dejen de hacerlo.
En ese camino vamos a seguir hablando. Será un camino duro, será un camino difícil, 
como está siendo; pero estoy convencido de que, al final, conseguiremos el éxito, y de 
que la sociedad vasca y la sociedad española tendrán ese éxito que con tanto ahínco 
buscan y, desde luego, que con tanto dolor están teniendo en este momento y siguen 
teniendo, desgraciadamente. Pero son ellos los que tienen que cambiar, una vez más lo 
digo. No hay justificación posible.
P.- De todas formas, ¿espera que ese segundo contacto que se espera llegue en breve?



Presidente.- El camino que se ha abierto es un camino que nosotros vamos a recorrer, 
pero insisto en que son otros los que tienen que cambiar. Cuando se ejerce la violencia, 
hay que aceptar las reglas y dejar de ejercerla.
P.- ¿Usted cree que EH todavía no se decide a condenar? Parece que sí y se retracta.
Presidente.-  Ésa es una buena pregunta para ellos,  porque realmente la violencia  no 
puede tener ningún tipo de justificación nunca. Y, cuando se condena una violencia, se 
abre  una  esperanza  y  se  vuelve  hacia  atrás,  es  señal  de  que  algo  no  funciona  ahí 
correctamente. Vamos a esperar y a actuar.
P.- Cambiando totalmente de tema, ¿qué libros se ha traído este verano para leer?
Presidente.- Como estamos en el V Centenario de "La Celestina", acabo de terminar la 
adaptación teatral  de "La Celestina"  que ha hecho Luis  García  Montero,  que,  como 
usted sabe, es uno de los mejores poetas contemporáneos españoles y ha hecho una 
magnífica adaptación teatral de "La Celestina". Y ahora estoy leyendo un libro que se 
llama  "Visiones  de  fin  de  siglo",  que  ha  dirigido  el  profesor  Raymond  Carr.  Son 
trabajos  de  varios  historiadores,  de  Fusi,  de  Juaristi,  de  Valdeón,  etc.,  etc.  Muy 
interesante. Y, luego, habrá que empezar a conmemorar también el V Centenario de 
Carlos V, que es el año que viene.
P.- ¿Se va a hacer algún acto?
Presidente.- ¿De Carlos V? Muchísimos en toda Europa. Muy importantes.
P.- Es un gran emperador castellano.
Presidente.- No, gran emperador europeo y rey de España. Pero, sobre todo, se van a 
hacer grandes actos en toda Europa.
P.- ¿Seguirá veraneando en Oropesa?
Presidente.- Llevo diciendo que sí desde hace nueve años; o sea, que espero que sí. Si 
no me hacen esa casa demasiado alta, espero que sí.
P.- ¿Qué tiene Oropesa?
Presidente.- Estar aquí es una delicia. Me sirve para descansar, para cargar pilas. Estoy 
muy a gusto.
P.- ¿Al año que viene volverá como Presidente?
Presidente.- ¿Tú qué crees?
P.- Es lo que espera, ¿no?
Presidente.-  Espero que sí.  El  año que viene creo que va a ser muy buen año para 
España, tanto desde el punto de vista político como económico. Yo soy muy optimista, 
y creo que vamos a entrar en el año 2000 y en el siglo XXI en unas condiciones muy 
positivas, muy buenas. El año 2000 va a ser bastante mejor, todavía, que el año 1999, 
que está siendo un año muy bueno, desde el punto de vista político, económico y social. 
En España habrá más prosperidad y más empleo todavía. Por lo tanto, espero que sí.
Hacen falta  muchos proyectos  de futuro.  Hay muchos proyectos  de futuro y,  por lo 
tanto,  lo  que  hace  falta  es  tener  las  posibilidades  de  ponerlos  en  marcha.  Y  estoy 
convencido de que una mayoría de españoles sigue queriendo que haya más estabilidad, 
más prosperidad, más seguridad para todos, y que quieren incrementar las posibilidades 
de un país más fuerte, más desarrollado, más activo. Eso es lo que hace falta poner en 
marcha al año que viene.
P.- Las elecciones catalanas parece que serán el 17 de octubre.
Presidente.- Ésas no las convoco yo. Yo tengo que convocar otras. Ésas no las convoco 
yo, no me toca.
P.- ¿Pero las otras también hará que se adelanten?
Presidente.- Pero ¿por qué? ¿Por qué quiere adelantar las cosas? Cada cosa a su tiempo. 
No tengo ninguna previsión de cambiar los planes, por el momento. Pero las elecciones 
catalanas corresponden a otro más arriba.



P.- ¿Lo va a ir a ver este verano?
Presidente.- No lo voy a ver. Ya hemos hablado lo que teníamos que hablar.


